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新华社北京 4 月 12 日电 4 月
12 日，国家主席习近平致电朝鲜最
高领导人金正恩，祝贺他再次被推
举为朝鲜国务委员会委员长。

习 近 平 表 示 ， 你 在 朝 鲜 最 高
人民会议第十四届一次会议上再
次被推举为朝鲜民主主义人民共
和国国务委员会委员长，这体现了
朝鲜党和人民对你的信任和拥护。

我谨向你致以热烈的祝贺和诚挚的
祝愿。我们高兴地看到，近年来，
在委员长同志领导下，朝鲜经济社
会发展不断取得新成果，社会主义
事 业 进 入 新 的 历 史 阶 段 。 我 相
信，在委员长同志确定的新战略
路线指引下，朝鲜人民一定会在
国家建设与发展的各项事业中取
得新的更大成就。

习近平指出，中朝两国是山水
相连的友好邻邦。我高度重视中朝
传统友好合作关系。去年以来，我
同委员长同志四次会晤，达成一系
列重要共识，共同掀开了中朝关系
新的篇章。我愿同委员长同志一
道，以两国建交 70 周年为契机，推
动中朝关系进一步向前发展，更好
造福两国和两国人民。

习 近 平 电 贺 金 正 恩 再 次
就任朝鲜国务委员会委员长

本报讯（记者四建磊）4月11日，省委
书记、省人大常委会主任王东峰在保定
市和雄安新区调研检查。他强调，要深入
学习贯彻习近平总书记关于雄安新区规
划建设的重要指示精神，扎实做好雄安
新区周边科学管控工作，有效提升雄安
新区周边地区协同发展的质量和水平。

王东峰先后到保定高碑店市绿色
节能产业园区、城市规划馆和雄安新区
调研检查，深入了解雄安新区周边地区
城市规划、产业发展、防洪安全、民生保
障等工作情况，广泛听取意见，提出明
确要求。

王东峰指出，规划建设雄安新区，
是以习近平同志为核心的党中央作出
的重大历史选择，是千年大计、国家大

事。加强雄安新区周边地区科学管控，
是保障雄安新区规划建设的重要举措，
也是加快雄安新区周边地区高质量发
展步伐的重大机遇。雄安新区周边管控
区各级各部门和干部群众要牢固树立

“一盘棋”思想，紧紧抓住历史机遇，统
筹推进科学管控和保障群众正常生产
生活的各项工作，全面提高经济社会发
展的质量和水平。

王东峰强调，要坚持规划引领，切
实完善提升雄安新区周边管控区规划
体系。要高标准编制规划，认真开展新
一轮城市规划修编，按照“多规合一”要
求，科学编制国民经济和社会发展规
划、城乡规划、土地利用规划、生态环境
保护规划等。要切实优化城镇功能布

局，精心谋划城市商贸流通、居住、文化
旅游、公共服务、生态绿化等功能区，提
高城市规划建设品位。要切实优化产业
布局，培育壮大主导产业，不断延长产
业链条，实现产业集群集约发展。要强
化与雄安新区规划的衔接，积极承接雄
安新区传统产业疏解，加强与雄安新区
的产业协作，形成各自比较优势，推进
高质量协同发展。

王东峰强调，要认真学习贯彻习近
平生态文明思想，切实加强雄安新区及
周边地区生态环境建设。要深入推进大
气污染防治，积极调整产业结构、交通
结构、能源结构，大力整治“散乱污”企
业，严禁高耗能、高污染项目进入雄安
新区及周边地区。要全面排查治理入淀

河流污染，强化上下游联防联治，大力
开展地下水超采综合治理，打造靓丽的
水系生态景观。要大规模开展国土绿化
行动，深入开展农村人居环境整治，建
设雄安新区周边绿色生态屏障。

王东峰强调，要坚持以人民为中心
的发展思想，确保雄安新区周边人民群
众正常生产生活。要广泛听取群众意见，
认真解决群众反映强烈的突出问题，切
实保障改善民生。要加大政策宣传力度，
到人到户做好群众工作，引导广大群众
主动支持雄安新区规划建设，积极参与
本地区改革发展，为新时代全面建设经
济强省、美丽河北作出新贡献。

省领导袁桐利、陈刚、高志立、聂瑞
平参加活动。

王东峰在保定市和雄安新区调研检查时强调

扎 实 做 好 雄 安 新 区 周 边 科 学 管 控 工 作
有效提升雄安新区周边地区协同发展质量和水平

本报讯（记者宋平 见习记者刘
洋）4 月 12 日，全省生活垃圾焚烧处理
设施建设调度会、城市生活垃圾分类工
作动员部署会在石家庄召开。会上传达
了省长许勤关于深入推进生活垃圾分
类工作的批示。副省长张古江出席会议

并讲话。
许勤在批示中指出，普遍推行垃

圾分类制度，关系人民群众生活环境
改善，关系垃圾减量化、资源化、无害
化处理。全省各地各部门要提高政治
站位，坚持以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，深入学习习近平生
态文明思想，贯彻落实习近平总书记
关于垃圾分类工作的重要指示批示精
神，以高度的政治责任感和使命感深
入推进城乡生活垃圾分类工作，推动
形成绿色发展方式和生活方式。要加

强组织领导，把垃圾分类作为“一把
手”工程，加快建立分类投放、分类收
集、分类运输、分类处理的垃圾处理系
统，形成以法治为基础、政府推动、全
民参与、城乡统筹、因地制宜的垃圾分
类制度。要以社区为着力点，从青少年
抓起，加强垃圾分类宣传教育，促进一
代人养成良好文明习惯，增强公共意
识、提升文明素质，推动垃圾分类成为
河北新时尚，为新时代全面建设经济
强省、美丽河北贡献更大力量。

张古江指出，加强生活垃圾焚烧处
理设施建设是重要的政治任务，也是重
要的民心工程，必须按时高质量完成，
坚决兑现向全省人民的庄严承诺。要坚
持靶向施策，卡死选址节点、前期节点、
开工竣工节点，摆出决战姿态，倒排工
期、挂图作战，（下转第二版）

全省生活垃圾焚烧处理设施建设调度会、城市生活
垃圾分类工作动员部署会要求

推动形成绿色发展方式和生活方式
许勤作出批示

蹲 点 调 研

推动高质量发展调研行
□记 者 贡宪云

通讯员 赵海燕 郭旭梅

不久前，长期专注于做精品特钢
棒材的河钢石钢迎来发展新机遇——
德国一家著名车企，对该公司高端曲
轴用钢进行了二方资格审核，这意味
着河钢石钢产品在审核通过后，将伴
随这家车企最新车型畅行全球。

不光是汽车钢，在工程机械、轨道
交通、新能源等多个特钢棒材细分市
场领域，河钢石钢生产的多种高端品
种钢，都已实现国内销量第一。

鲜为大众所知，却在行业细分领
域里做到领先，深度嵌入客户产品之
中，有着很强的竞争优势，这样的企业
被称为“隐形冠军”。河钢石钢是如何
炼就“隐形冠军”的？他们的特钢棒材

“特”在哪里？4月初，笔者走进这家企
业探究答案。

让产品更精
——走高端化路线，高端品

种钢占比达87%

跟一般钢企不同，从河钢石钢银
亮材生产线上出来的产品，不是黑黝
黝的条状钢，而是亮闪闪的“银块”。

“别人的钢材‘按吨销’，我们的产

品‘论块卖’。别小看这小小的银块，
换算下来每吨比普通特钢棒材贵2000
元。”河钢石钢技术中心开发部部长戴
观文说。

在我国经济已由高速增长阶段转
向高质量发展阶段的时代背景下，面
对日益激烈的钢铁市场竞争，作为京
津冀唯一的特钢棒材生产企业，河钢
石钢如何创新求变？

“跟普钢相比，特钢规模较小，目
前国内具有代表性的特钢企业也就五
六家，市场竞争日趋白热化。”戴观文
说，为赢得竞争优势，河钢石钢找准自
身定位，不拼大，而拼精，不断优化产
品结构，走产品高端化路线，进一步放

大特钢“特”点，打造企业高质量发展
新引擎。

银亮材，就是该公司高端产品群
中的明星产品。

多年前，河钢石钢走访市场了解
到，用户对钢材表面光洁度、尺寸精度
和表面脱碳层的要求越来越高，有些
用户希望对钢材进行锯切，以减少零
件生产前期工作量。顺应市场需求变
化，该公司立即上马银亮材生产线，对
钢材进行精加工。

银亮材素以“高精度、零缺陷”著
称，生产难度大、风险也高。经过多番
努力，河钢石钢解决了多项银亮材生
产工艺难题，（下转第四版）

做强高端特钢 炼就“隐形冠军”
—— 河钢石钢特钢棒材何以从“按吨销”到“论块卖”

□记者 白 云

春暖花开，西柏坡的游客更多了。
参观完中共中央旧址，有的游客

还会到仅一墙之隔的西柏坡村转一
转，拍一拍，吃个农家饭，或者干脆找
个农家乐住下玩几天。

小村恬淡幽静，街道干净整洁，各
式各样的房子称得上是一道风景。

老房子：见证风云，讲述奉献

阳光穿透村民闫庆利家二层楼
的 玻 璃 窗 ，屋内老母亲盘腿坐在床
沿捻线头，老父亲闫兵书靠着沙发
打瞌睡。

这样祥和的一幕，在 70 多年前，
是一种奢望。

在 闫 兵 书 老 人 的 讲 述 中 我 得
知，1942 年，日本鬼子进了村，烧了
很多房子，村民们只好借住到亲戚
家或想办法再找个地方盖新房。谁
也没想到的是，那些被烧毁房子残
存的石基，后来有了大用场。党中
央移驻西柏坡时，除租用了一批民
房外，也就着这些石基建了一些简
易的土坯房。

（下转第四版）

老房子和新房子：变迁的记录
—— 西柏坡蹲点手记②

干净整洁的街道，白墙灰瓦的民居，西柏坡的新民居呈现出一幅美丽乡村
画卷。 记者 张昊摄

许勤会见澳门中联办主任傅自应

，考察澳门科技大学

和澳门大学

，见证相关合作协议签署

增进冀澳友谊

推动共赢发展

本报讯（记者赵建）4 月 12
日，省委副书记赵一德在主持
召开奶业振兴专题工作会议时
强调，要深入学习贯彻习近平
总书记关于奶业振兴的重要指
示精神，认真落实省委、省政府
关于奶业振兴的决策部署，落
实王东峰书记要求，提升乳品
质量，打造一流品牌，全力推动
河北奶业振兴。副省长时清霜
出席会议。

赵一德与省直有关部门、

部 分 乳 品 企 业 、奶 业 生 产 大
县负责同志和专家进行深入
交 流 ，仔 细 询 问 制 约 奶 业 发
展的突出问题，协调解决市县
和企业反映的具体困难，研究
支持奶业发展的具体政策措
施。他强调，要牢记习近平总
书记在张家口市视察乳品企
业时“让祖国的下一代喝上好
奶粉”的嘱托，以强烈的使命
感责任感紧迫感扎实做好各
项工作，（下转第三版）

赵一德主持召开专题会议时强调

提升质量 打响品牌
全力推动河北奶业振兴

本 报 讯（见 习 记 者 黄 凯
旭 记者尹翠莉）省司法厅日
前 对 外 发 布 的《河 北 省 2018
年度法治政府建设工作报告》
显 示 ，去 年 我 省 持 续 简 政 放
权，市场活力被有效激发，截
至 2018 年底，全省市场主体
总量达 538.11 万户，同比增长
14.48%，位居全国第七位，比
2017 年 净 增 68.07 万 户 。 其
中，企业总量达147.72万户，同
比增长18.3%。

报告显示，去年我省深化
行政审批制度改革，在实现行
政审批局市县全覆盖的基础
上，成立省级政务服务中心。
衔接落实国务院取消行政许可
事项 11 项，省政府部门取消下
放 70 项，向雄安新区下放 19
项。加快推进“证照分离”改
革，截至去年底，“证照分离”事
项惠及企业 10593 户。工商登
记前置审批事项由 226 项减少
到32项。（下转第三版）

《河北省 2018 年度法治政府建设
工作报告》发布，截至2018年底

全省市场主体总量
达 538.11 万 户

扫码看视频。
记者 张昊 霍艳恩
见习记者 王楠摄制

本报讯（记者王成果）4 月 12
日，省长许勤率河北省代表团继续
在澳门开展交流合作，推动冀澳两
地在深化各领域合作中增进友谊、
共赢发展。

许勤会见了澳门中联办主任傅
自应，代表省委、省政府和省委书记
王东峰对澳门中联办在冀澳合作中
给予的大力支持表示感谢。许勤
说，今年是新中国成立 70 周年，也
是澳门回归祖国20周年，河北将坚
决贯彻习近平总书记关于澳门工作
的重要指示精神，与澳门共享京津
冀协同发展、雄安新区规划建设、
2022 北京冬奥会和粤港澳大湾区
建设等重大国家战略带来的宝贵机
遇，全面深化中医药、金融、文化、旅
游等领域合作，共同推动冀澳合作
开创新局面。

傅自应说，澳门与河北友谊深
厚、合作紧密，澳门中联办将继续发
挥桥梁纽带作用，积极促进澳门科
技创新、资本市场等方面优势与河
北产业优势结合，推动两地经济社
会繁荣发展。

河北是中医药大省，澳门科技
大学、澳门大学是中医药学研究水
平领先的综合性大学。许勤先后
与澳门科技大学校长刘良、澳门大
学校长宋永华座谈交流并达成共
识，两所高校将汇聚中医药领域创
新资源，与河北特别是“药都”安国
中医药产业融合发展，共建联合实
验室和产业化基地，打造种植、科
研、生产、交易、医疗、康养一体化
的中医药产业体系，携手推动中医
药这块中华文明的“瑰宝”走向世
界。许勤分别考察了两所高校的
中药质量研究国家重点实验室，了
解中医药科研成果、教学模式等。
省中医药管理局与澳门科技大学
签署战略合作协议，石药控股集团
与澳门大学签署共建“澳大—石药
国家重点实验室创新药研发与转
化中心”协议书。

许勤会见了银河娱乐集团副
主席吕耀东，双方表示，将充分挖掘河北丰富的旅游资源，发挥
银河娱乐集团旅游板块的优势，在基础设施建设、产品开发、服
务保障、酒店管理等方面开展合作，提升河北旅游业发展质量，
实现互利双赢。

副省长夏延军、省政府秘书长朱浩文参加上述活动。

＞＞＞见第二版

我省加快推进省政务服务大厅建设

4月15日前基本具备部门入驻条件

今日导读


